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EXPERTISES

Contrats commerciaux et industriels 
Droit économique - Fonds de commerce Distribution 
Franchise - Prestations de service 
Responsabilité contractuelle.

Expertise 

Commercial and industrial contracts 
Economic law - Business goodwill 
Distribution - Franchises 
Provision of services 
Contractual liability.

ACCORDS 
COMMERCIAUX

Hoche Société d’Avocats aide les entreprises à concevoir et maîtriser l’ensemble des rapports qui les lient à 
leur environnement économique, commercial et industriel. 

Il les assiste dans la négociation, l’élaboration et l’exécution des contrats et accords commerciaux tels que les 
contrats d’agence, contrats de distribution et de franchise, contrats de sous-traitance, contrats de location, 
contrats de prestations de service, mises en location-gérance, cessions de créances, etc.

Par son organisation pluridisciplinaire, le cabinet peut mobiliser les équipes de ses divers départements en 
vue d’optimiser ces contrats et de maîtriser leurs risques.

COMMERCIAL 
AGREEMENTS

Hoche helps companies to define and manage all their interactions within their economic, commercial and 
industrial environment. 

It assists with the negotiation, drafting and performance of commercial contracts and agreements, such as 
agency agreements, distribution and franchise agreements, subcontracts, lease agreements, agreements 
for the provision of services, lease-management agreements, debt assignment agreements, etc. 

The firm’s multi-disciplinary structure means it can mobilise teams from a number of departments in order 
to optimise these agreements and manage the associated risks. 
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EXPERTISES

Contrats de travail - Négociation collective 
Aménagement du temps de travail Restructurations - Audits 
et expertises Hygiène et sécurité - Prévoyance et retraite 
Détachement à l’étranger - Contentieux prud’homal 
Droit pénal du travail - Contentieux URSSAF  
Responsabilité des dirigeants.

Expertise

EMPLOYMENT CONTRACTS - COLLECTIVE BARGAINING 
ORGANISATION OF WORKING TIME - RESTRUCTURING 
AUDITS AND CONSULTANCY ASSIGNMENTS - HEALTH AND SAFETY 
EMPLOYEE BENEFIT AND RETIREMENT SCHEMES 
SECONDMENT OVERSEAS - INDUSTRIAL TRIBUNAL DISPUTES 
CRIMINAL LAW RELATED TO EMPLOYMENT 
DISPUTES WITH THE SOCIAL SECURITY AUTHORITIES 
DIRECTORS’ LIABILITY

Droit social

Le département droit social couvre l’ensemble des domaines qui touchent au droit du travail et de la Sécurité 
sociale. 

Il accompagne ses clients quotidiennement sur tous les aspects sociaux qui concernent la vie de l’entreprise 
et les assiste tant dans la mise en œuvre de leur politique sociale que dans la gestion de leurs contentieux 
individuels ou collectifs.

Relations individuelles et collectives du travail, conseil et gestion prévisionnelle des emplois, épargne salariale, 
audits en droit social, prévoyance, contentieux prud’homaux, expatriation et détachement, tels sont les 
principaux domaines d’intervention du département qui privilégie l’analyse, le pragmatisme et la proximité 
avec les clients. 

Enfin, en étroite collaboration avec les équipes fusion-acquisition et de private equity, le département 
droit social accompagne régulièrement les dirigeants et les investisseurs dans la structuration d’opérations 
financières (incluant les procédures de consultation des IRP, l’harmonisation des régimes, etc.).

EMPLOYMENT LAW

The employment law department handles all issues relating to the employment and social security laws. 

It supports clients on a day-to-day basis with all employment-related issues affecting the life of the company 
and assists them in implementing their employment policy and in managing individual and collective disputes. 

The department’s main areas of intervention include individual and collective industrial relations, advice 
and the forward-looking management of employment, employee saving schemes, employment law audits, 
employee benefit schemes, industrial tribunal disputes, expatriation and secondment, all of which call for an 
analytical and pragmatic approach and close interaction with clients. 

Lastly, in close collaboration with the merger-acquisition and private equity teams, the employment law 
department regularly provides assistance to directors and investors in structuring financial operations 
(including consultation procedures with staff representative bodies, the harmonisation of schemes, etc.).
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EXPERTISES

Protection des droits de propriété intellectuelle 
Gestion de portefeuilles de droits - Accords de licence 
Contrats de cession, de partenariat, de recherche Accords 
de coexistence, de confidentialité 
Contentieux de la propriété intellectuelle.

Expertise

Protection of intellectual property rights 
Management of rights portfolios 
Licensing agreements 
Assignment, partnership and research agreements 
Co-existence and confidentiality agreements 
Intellectual property disputes 

DROIT DE LA PROPRIETE 
INTELLECTUELLE

Les actifs incorporels (marques, noms de société, dessins & modèles, brevets, droits d’auteur, noms de domaine, 
savoir-faire, etc.) constituent des éléments essentiels du patrimoine d’une entreprise. Ils peuvent par exemple 
lui permettre d’acquérir et de développer une identité qui la différencie de ses concurrents ou de bénéficier 
d’une exclusivité technologique. 

Les avocats du département assistent efficacement leurs clients dans la protection, l’exploitation et la défense 
de ces actifs grâce à leur pratique reconnue du droit de la propriété intellectuelle dans toutes ses composantes : 
juridique, fiscale, économique et financière. 

L’équipe est dédiée aux problématiques spécifiques et générales de la propriété intellectuelle au sens large 
couvrant essentiellement les marques, les brevets, les dessins et modèles et le droit d’auteur. 

Elle s’appuie sur un réseau international de correspondants pour accompagner ses clients dans l’élaboration 
d’une stratégie de contrôle et d’optimisation de leurs actifs incorporels.

INTELLECTUAL 
PROPERTY LAW

Intangible assets (trademarks, corporate names, drawings and designs, patents, copyright, domain 
names, know-how, etc.) are vital components of a company’s assets. 

For example, they can help a company to establish and develop an identity which differentiates it 
from its competitors or to enjoy an exclusive technological right. 

The department’s lawyers are effective in assisting their clients in the protection, exploitation and 
defence of these assets thanks to their recognised expertise in all aspects of intellectual property 
law: legal, tax, economic and financial. 

The team specialises in specific and general issues relating to intellectual property in the broad 
sense, including in particular trademarks, patents, drawings and designs and copyright. 

It is supported by an international network of foreign contacts, so that it can effectively help its clients 
to design a strategy for the control and optimisation of their intangible assets. 
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EXPERTISES

Projets informatiques 
Services en ligne 
Contentieux et expertises informatiques 
Informatique et Libertés - CNIL

Expertise

IT projects - Online services 
IT litigation and expert opinions 
Data Protection and Civil Liberties 
CNIL (French Data Protection Authority).

TECHNOLOGIES 
DE L’INFORMATION 

La mise en place et l’exploitation des technologies de l’information constituent des projets toujours plus 
spécifiques, complexes, stratégiques, structurants et innovants. 

L’équipe privilégie une approche moderne et pragmatique, fondée sur l’adaptation de la démarche juridique 
et fiscale aux projets de ses clients et sur l’anticipation des risques et des opportunités de ceux-ci.

Les services d’assistance et de conseils proposés s’inscrivent dans le cadre plus large de l’ensemble des 
spécialités du cabinet utiles aux projets (droit des sociétés, droit social, droit fiscal, etc.).

Les compétences du département sont de nature juridique et judiciaire : assistance aux négociations, 
rédaction des contrats, prestations de conseils, d’assistance et de représentation devant les tribunaux et les 
autorités administratives.

Dans chacun de ces domaines, l’équipe prend en compte les spécificités des métiers et des besoins des 
clients ainsi que de leur structure.

INFORMATION 
TECHNOLOGY  

The implementation and use of information technology are resulting in increasingly specific, complex, 
strategic, structuring and innovative projects. 

The team’s approach is modern and pragmatic, aiming to mesh the legal and tax framework with its client’s 
projects and to anticipate the related risks and opportunities. 

The assistance and advisory services proposed are part of the full range of the firm’s expertise, which can also 
be brought to bear if necessary (corporate law, employment law, tax law, etc.) 

The department provides a broad legal advisory and litigation service: assistance in negotiations, drafting of 
contracts, provision of advisory, assistance and representation services before the courts and administrative 
authorities.

In each of these areas, the team takes into account the specificities and needs of the client’s businesses as 
well as its structure. 
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DROIT 
immobilier

Le département droit immobilier regroupe un certain nombre de compétences spécifiques, 
notamment en matière de vente ou d’achat de biens immobiliers ou encore, dans les opérations 
intéressant les sociétés foncières.

Hoche conseille et assiste ses clients en matière de baux commerciaux tant pour la rédaction des 
contrats et avenants que dans le cadre des renouvellements, congés, travaux à exécuter ou encore, 
en cas de contentieux devant le juge compétent. Plus généralement, le cabinet intervient dans les 
contentieux liés à la construction de biens immobiliers. 

Le cabinet conseille tant des fonds d’investissement et sociétés foncières que des entreprises dans 
leurs opérations immobilières ou de recherches de locaux ou points de vente, en centre-ville ou en 
centres commerciaux.

REAL ESTATE 
LAW

The real estate law department offers a range of specialist services covering real estate sales and 
purchases and also transactions involving property investment companies. 

Hoche advises and assists its clients in respect of commercial leases, both when drafting agreements 
and amendments and in connection with their renewal or termination or if work needs to be carried 
out. It also handles any related court proceedings. More generally, the firm provides assistance in 
respect of disputes relating to the construction of real estate. 

The firm advises investment funds and property investment companies as well as businesses in their 
real estate transactions or their search for premises or sales outlets in city centres or shopping malls. 

EXPERTISES

TVA - plus-values - Exonérations 
Acquisition et vente de sociétés foncières 
Baux commerciaux 
Droit de la construction 
Litiges immobiliers. 

Expertise

VAT – capital gains - Exemptions 
Acquisition and sale of property investment companies 
Commercial leases - Construction law 
Real estate litigation.
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Contentieux, 
arbitrage et médiation

Aux prestations de conseil, Hoche associe une importante activité précontentieuse et contentieuse du 
droit des affaires au sein de chaque département (ruptures de pourparlers, responsabilité contractuelle et 
délictuelle, litiges entre actionnaires, conflits post acquisitions, etc.). 

Le cabinet défend et représente ses clients devant toutes les juridictions étatiques civiles, commerciales, 
prud’homales, pénales et administratives, ainsi que dans les procédures d’expertise. Il intervient également 
dans les procédures privées d’arbitrage ad hoc ou institutionnel (CMAP, CCI, …).

Ses interventions concernent également les litiges transnationaux avec la collaboration de cabinets étrangers 
avec lesquels il entretient des rapports non exclusifs mais fondés sur une méthode de travail coopérative et 
complémentaire.

Les avocats sont sensibilisés à la médiation et à la conciliation anticipant ainsi le rôle croissant que ces outils 
de résolution alternative des conflits sont amenés à jouer dans le règlement des litiges. Afin de maîtriser 
parfaitement les enjeux de cette procédure, plusieurs associés et collaborateurs sont formés à la médiation.

LITIGATION, 
ARBITRATION AND MEDIATION 

In addition to advisory services, Hoche has developed an extensive pre-litigation and litigation practice 
in business law within each department (breach of negotiations, contractual and tort liability, disputes 
between shareholders, post-acquisition disputes, etc.). 

The firm defends and represents its clients before the national civil, commercial, employment, criminal 
and administrative courts and in expert-appraisal proceedings. It also assists in private arbitration 
proceedings, whether ad hoc or institutional (CMAP, ICC, etc.).

It handles cross-border litigation in collaboration with foreign firms with which it has established relationships 
which are non-exclusive but are based on a cooperative and complementary method of work. 

The lawyers are familiar with mediation and conciliation, and are therefore ready for the growing role 
that such alternative dispute resolution tools are set to play in the settlement of disputes. 

In order to ensure a thorough understanding of the issues involved, several of our partners and 
associates have been trained in mediation. 

EXPERTISES

Précontentieux  - Résolution amiable des litiges 
Contentieux civil, commercial, administratif 
Mesures conservatoires 
Mesures d’exécution.

Expertise

PRE-LITIGATION 
AMICABLE SETTLEMENT OF DISPUTES  CIVIL, 
COMMERCIAL AND ADMINISTRATIVE LITIGATION 
PROTECTIVE MEASURES - ENFORCEMENT MEASURES 
ALTERNATIVE DISPUTE RESOLUTION (ADR).
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h o c h e a v o c a t s . c o m 

Avocats au Barreau de Paris    •     Société d’exercice libéral à responsabilité limitée à capital variable   •    RCS Paris B 353 293 004

106, rue La Boétie 
75008 Paris 

France

Tél. : + 33 (0)1 53 93 22 00 
Fax : + 33 (0)1 53 93 21 00
hoche@hocheavocats.com
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